
2019-03-08 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 

 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Ziebigk und Siedlung am 28.01.2019 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  18:52 Uhr 

Sitzungsort:  VolksSolidarität 92 Dessau-Roßlau e.V., Pflegeheim 
"Haus Elballee", Elballee 59, 06846 Dessau-Roßlau 

 

Es fehlten: 
 

Fraktion der CDU 

Alisch, Kathrin entschuldigt 

Fraktion Die Linke.Dessau-Roßlau 

Ullrich, Joachim entschuldigt 
 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 

Frau Keller eröffnet als ältestes Mitglied die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einladung fest. Mit 5 von 7 anwesenden Mitgliedern ist der SBB beschlussfähig. 
 

 
 

 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 

  
 

Die Tagesordnung wird ungeändert bestätigt. 
 
  

 
Abstimmungsergebnis:5:0:0 

   
 
 



3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.12.2018 

  
 

Die Niederschrift wird ungeändert bestätigt. 
 

 
Abstimmungsergebnis:5:0:0 

   

 
 
4 Einwohnerfragestunde 

  
 

4.1. Bürger 1 fragt an, wann mit einer Änderung des Zustands der Entsorgung der 
Gelben Säcke im Zufahrtsbereich der Diakonissenanstalt zu erwarten ist. Wei-

terhin müsse die Stadt prüfen, inwieweit hier eine Entsorgung als Industrieab-
fall erfolgen müsste. 
Der Bürger teilt mit, dass es bereits im Vergangenen Jahr eine Kontaktauf-

nahme mit dem Umweltamt der Stadt gab, in dem ihm erklärt wurde, dass der 
Zustand nicht zufriedenstellend sei. Eine Änderung des Zustandes zu den Ab-

holzeiten und davor sei allerdings bisher immer noch nicht erfolgt. Die Ablage-
stelle ist für alle zugänglich, so auch für Kinder. Ein Müllberg animiert Kinder 
dazu damit zu spielen. Die ADA entsorgt dort aber auch Abfälle, die für die ar-

beitsspezifischen Aufgaben den Mitarbeiter notwendig sind und nicht in die 
Hände von Kindern gehören. Desweiteren befinden sich in dem Haufen an 
gelben Säcke auch Kontainer mit Schadstoffbeschriftungen, die teilweise nicht 

ordnungsgemäß entsorgt werden (freizugänglich, ohne Gelben Sack, Son-
dermüll). 

V: Amt 83 
 
4.2. Bürger 1 fragt weiterhin an, wer für die Entleerung der Kleidercontainer im Be-

reich Ziebigk/Siedlung zuständig ist und in welchem Abstand eine Leerung 
dieser erfolgt. Die Container sind regelmäßig überfüllt und um die Conatiner 

werden Kleidung und Müll abgelagert. 
V: EB Stadtpflege 
 

4.3. Bürger 2 möchte Anfragen zum TOP 5.1 stellen. Frau Keller verweist darauf, 
dass gemäß Hauptsatzung keine Anfragen zu Themen der Tagesordnung ge-

stellt werden können. Eine Information zum Thema Vorplatz am Kornhaus er-
folgt im TOP 5.1. durch das Fachamt. 

 

4.4. Bürger 3 fragt an, ob die Möglichkeit besteht, den Teil der Mainstraße der un-
befestigt ist (ab Kreuzung Rheinstraße in Richtung Schloss Georgium), auf-

zuwerten. Der Bürger schlägt vor eine Aufwertung ggf. im Zuge der Sanierung 
des Schlosses einzubinden oder eine kostengünstige Variante der Befesti-
gung wie sie bereits als Pilotprojekt in anderen Straßen (z.B. in Kleinkühnau) 

durchgeführt wurde auch hier umzusetzen. 
 Weiterhin möchte der Bürger wissen, ob es hierzu tatsächlich ein Projekt ge-

ben soll, in dem drei Straßen im Bereich des Umfeldes des Schlosses auf die-



se Art aufgewertet werden sollen und ob man die Mainstraße als Vorschlag 
einbringen kann. 

 V: Amt 66 

 
 

 
 
 
5 Behandlung von Mitzeichnungen 

  

 
 
 

 
 
5.1 Herstellung Umfeldgestaltung Kornhaus - Maßnahmebeschluss 

Vorlage: BV/458/2018/III-61 

  

 
Herr Schmieder und Herr Klausnitzer stellen anhand eines Lageplans die eingearbei-

teten Anregungen der Gremien und Bürger vor. 
Die letzte Vorstellung fand im November 2018 statt. 
Man hat die Planung auf Grundlage eingereichter Vorschläge noch einmal überarbei-

tet. 
Der Bauausschuss hat dem Vorschlag mit einem Abstimmungsergebnis von 7:0:1 
zugestimmt.  

Es bleiben in der Planung nun mehr Bäume erhalten als ursprünglich vorgesehen. 
Eine Fällung von Bäumen ist aber auf alle Fälle im Bereich des angedachten Park-

platzes notwendig. Zur Beleuchtung sollen im Parkplatzbereich 4 LED-Lampen auf-
gestellt werden. Die Beleuchtung wird für die Anwohner nicht zu hell werden. Die 
vorhandene Straßenbeleuchtung bleibt ebenfalls erhalten. 

 
Der Parkplatz wird vom Kornhaus abgekoppelt. Der Kletterturm im Bereich bleibt er-

halten und soll erweitert werden. Zur Verbesserung der Barrierefreiheit soll ein Aus-
gleich des Höhenversatzes erfolgen. 
 

Frau Keller fragt an, ob auch die vom SBB vorgeschlagenen zusätzlichen Bänke, 
unabhängig vom Betreiber des Kornhauses, mit bedacht wurden. 

 
Herr Schmieder erläutert, dass Sitzbänke im Zuge der Maßnahme nicht möglich sind. 
Das Fachamt ist aber bemüht, aus dem allgemeinen Kontingent für Bänke Mittel zu 

akquirieren und im Umfeld des Kornhauses mehr Sitzmöglichkeiten zur Verfügung zu 
stellen. 

 
Die Realisierung der Maßnahme wird aufgrund einer Absprache mit dem Betreiber 
des Kornhauses im Spätsommer 2019 erfolgen. 

 
Der SBB nimmt die Beschlussvorlage zur Kenntnis. 

 
 



1. Die Maßnahme Herstellung Umfeldgestaltung Kornhaus wird mit einem Wertum-
fang von 363.700 € beschlossen. 

2. Zusätzlich erforderliche Mittel von insgesamt 36.700,00 € werden aus dem Haus-

halt 2019 als überplanmäßige Auszahlung zur Verfügung gestellt. 
3. Mit der Beschlussfassung erfolgt unmittelbar die Freigabe der finanziellen Mittel 

zum Beginn der notwendigen Ausschreibung. 
 
 
Gesetzliche Grundlagen: Hauptsatzung der Stadt Dessau-Roßlau 

Bereits gefasste und/oder zu ändernde Beschlüsse: DR/BV/144/2012/I-STR 

BV/247/2017/IV-80 

Vorliegende Gutachten und/oder Stellungnahmen: - 

Hinweise zur Veröffentlichung: -  

 
Relevanz mit Leitbild 

 
Handlungsfeld  Ziel-Nummer 

Wirtschaft, Tourismus, Bildung und Wissenschaft [X] W13, W14 

Kultur, Freizeit und Sport [X] K01 

Stadtentwicklung, Wohnen und Verkehr [X] S01, S10 

Handel und Versorgung [  ]  

Landschaft und Umwelt [  ]  

Soziales Miteinander [X] M07 

 
Vorlage nicht leitbildrelevant [  ] 

 
 
 

 
 
6 Mitteilungen des Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates und der Ver-

waltung 

  

 
 Frau Keller hat keine Informationen. 

 
Verwaltung: 

 Informationen bzgl. Altstoffcontainer 

 Antwortschreiben an BI „Tempo 30 in der Ziebigker Straße“ 
 Information zum Sachstand Baumpflanzungen Mainstraße; VO-Termin mit 

Amt 61 und der Bürgerin; Es wurde die problematik Vorort erläutert und es 
müssten ca. 40 bis 50 Bäume gepflanzt werden. Außerdem ist zu Klären, ob 
alle betroffenen Anwohner mit der Baumpflanzung einverstanden sind, da 

auch Straßenreinigung bzgl. des anfallenden Laubs von diesen getätigt wer-
den muss. Weiterhin müsste man eine Pflegevereinbarung zwischen der Bür-

gerin und dem EB Stadtpflege klären, sowie ein Interessenausgleich geschaf-
fen werden. Besonders sind auch die rechtlichen Verpflichtungen für die Stadt 
hier abzuklären. 

Der SBB bedankt sich bei Herrn Schmieder für die Information zum Stand und 
beim Fachamt für den direkten Kontakt Vorort mit der Bürgerin. 

 Der Parkplatz an der GS Ziebigk wird nach Beendigung der Baumaßnahme 
noch einmal glatt gezogen und kann weiterhin als Parkfläche genutzt werden 



 
Der RBB informiert, dass er keine Vorfälle zu berichten hat. 
 

  
 

 
 
7 Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates 

  
 

7.1. Herr Dr. Tamm informiert, dass in Absprache mit der Kirche die Aufstellung 
von Schaukästen auf dem Kirchengelände sowohl in Ziebigk als auch Siedlung mög-
lich wäre. Ein Schriftstück hierzu liegt bisher noch nicht vor. Er bittet die Mitglieder 

des SBB sich über die Möglichkeit der Einholung von Spenden Gedanken zu ma-
chen.  

 
7.2. Herr Kaßner fragt an, wann mit Ersatzbeschaffungen bzw. der Aufstellung von 
bereits beim Stadtpflegebetrieb eingelagerten Spielgeräten auf dem sog. „Schauke l-

spielplatz“ (an der GS Ziebigk) zu rechnen ist. Der allgemeine Zustand des Spielpla t-
zes lässt zu wünschen übrig und ein Verkommen ist immer mehr zu beobachten mitt-

lerweile wurde die Rutsche entfernt und schon seit langer Zeit nicht ersetzt weiterhin 
fehlen auch Sitzgelegenheiten, die früher vorhanden waren und entfernt wurden.  
Was ist auf kurzfristige Sicht mit dem Spielplatz vorgesehen und wann ist mit einer 

Ausbesserung zu rechnen? 
V: EB Stadtpflege 
 

 
 

 
9 Schließung der Sitzung 

  

 
Frau Keller stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und schließt diese.  

 
 
 

 
 

 

Dessau-Roßlau, 01.07.19 

 

___________________________________________________________________ 
  

Vorsitzender Stadtbezirksbeirat Ziebigk und Siedlung 
 

Schriftführer 
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